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ATA EXECUTIVA DA 379ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENO DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DE SAÚDE DE CURITIBA – GESTÃO 2020/2023. 2 

Aos onze dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, com início às quatorze horas, 3 

realizou-se a 379ª (tricentésima septuagésima nona) Reunião Ordinária do Conselho 4 

Municipal de Saúde de Curitiba – CMS, gestão 2020/2023, de modo presencial, no 5 

Auditório da ACP – Associação Comercial do Paraná de Curitiba. Conselheiro 6 

Adilson Tremura – Segmento Usuário – Distrito Boa Vista: cumprimentou a todos 7 

e todas, informou que havia quórum, declarou a sessão aberta. Concedeu a palavra 8 

para Conselheiro Woldir Wosiacki Filho, Primeiro Secretário da Mesa Diretora. 9 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho – SINFITO - PR – Segmento Trabalhador: 10 

cumprimentou a todos e todas, devolveu a palavra ao Presidente do Conselho, para 11 

análise de pedido de inclusão de pauta. Conselheiro Adilson Tremura: mencionou 12 

que foram recebidas duas solicitações de inclusão de pauta. Uma solicitação da 13 

Comissão de Assistência à Saúde e uma através da Secretaria Executiva do CMS, 14 

pela Comissão de Assistência à Saúde, Sra. Silmara Ribas, da Comissão de 15 

Assistência. Perguntou se havia alguém contrário as inclusões de pauta. Não havendo 16 

contrários, nem abstenções, considerou aprovadas as inclusões. Agradeceu a 17 

presença do Promotor Dr. Marcelo Maggio. Conselheira Beatriz Battistella Nadas – 18 

SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: solicitou a 19 

palavra, cumprimentou a todos e todas, cumprimentou Dr. Marcelo Maggio. Relatou 20 

que gostaria de apresentar para o Conselho Municipal de Saúde, a situação que está 21 

sendo vivenciada no dia de hoje, a partir de ontem, com relação a operação da frota 22 

de ambulâncias do SAMU. Relatou que a empresa contratada abandonou os 23 

trabalhos, fechou o escritório onde era mantido o funcionamento do controle do SAMU 24 

e também oficina onde eram realizadas as adequações da frota, causando prejuízo 25 

ao funcionamento. Relatou que os trabalhadores não receberam ainda no mês de 26 

maio e receberam no mês passado na data incorreta. Mencionou que a Secretaria 27 

Municipal de Saúde de Curitiba já entrou como uma ação na justiça, pedindo 28 

consignação do pagamento de salário dos trabalhadores, o que deve acontecer com 29 

apoio dos sindicatos específicos das categorias envolvidas, entre hoje e amanhã. 30 

Relatou que a SMS está em fase final de contratação emergencial de uma nova 31 

empresa, que entrará em operação ainda nesta semana. Relatou que daqui até o novo 32 

contrato a SMS está assumindo toda a operação, foi realizado um acordo com os 33 

condutores, serão realizados todos os pagamentos de direito dos mesmos, sanando 34 
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todas as pendências e toda operação será mantida. Ressaltou que toda a situação 35 

deve estar aparecendo na imprensa e que a SMS já divulgou uma nota sobre o 36 

assunto e que tentará cuidar para que nada ocorra de prejuízo na operação do SAMU, 37 

serviço sensível na cidade. Após, agradeceu a atenção de todos e todas.  38 

Conselheiro Adilson Tremura: se manifestou dizendo que este e os demais serviços 39 

são considerados extremamente sensíveis por este Conselho que se preocupa com o 40 

andamento do problema relatado. Em nome do Conselho, relata sentimento de união, 41 

ressaltando que o objetivo é a resolução da situação, visando o diálogo, a participação 42 

e a camaradagem e amizade mantida ao longo desses anos entre a SMS e o Conselho 43 

Municipal de Saúde de Curitiba. Concedeu a palavra ao Primeiro Secretário da Mesa 44 

Diretora, procedeu-se então a ordem do dia. - N.E.: referente ao primeiro item, I – 45 

Expediente, não foi mencionado. II - Ordem do dia - 1. Monitoramento da 46 

frequência dos conselheiros nas reuniões do Conselho Municipal de Saúde 47 

(CMS), conforme Art. 11, VIII do Regimento Interno (00:05:30 a 00:06:30) – 48 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: informou que conforme Art. 11 § 8º do 49 

Regimento Interno o percentual de presença na 378ª (tricentésima septuagésima 50 

oitava) Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba, foi de 80% 51 

(oitenta por cento), com participação de 29 (vinte e nove) entidades. Entidades 52 

comunicadas conforme Art. 18 § 6º do Regimento Interno, não houve necessidade. 53 

Referente a participação de convidados e palestrantes, informou que houveram 19 54 

(dezenove) convidados e 2 (dois) palestrantes. Informou as substituições para este 55 

Pleno: Sra. Jane em substituição a Sra. Sandra Dolores – Associação Fênix e Sr. Davi 56 

Fernandes Dias Flores em substituição ao Dr. Gessi Labres – HT – Hospital do 57 

Trabalhador. 2. Aprovação das Atas: 377ª (tricentésima septuagésima sétima) 58 

Reunião Ordinária e 378ª (tricentésima septuagésima oitava) Reunião Ordinária 59 

– (00:06:32 a 00:09:14) - Conselheiro Adilson Tremura: perguntou se alguém 60 

gostaria de fazer alguma contribuição ou reparo com relação as atas. Conselheiro 61 

Woldir Wosiacki Filho: informou que constam as atas da 377ª (tricentésima 62 

septuagésima sétima) Reunião Ordinária e 378ª (tricentésima septuagésima oitava) 63 

Reunião Ordinária, estando o áudio da 378ª (tricentésima septuagésima oitava), 64 

disponível na internet, na página do CMS por 60 (sessenta) dias. Conselheira Ondna 65 

Rodrigues de Macedo - SINDACS - Sindicato dos Agentes Comunitários de 66 

Saúde do Estado do Paraná – Segmento Trabalhador: solicitou a palavra para 67 

mencionar que na ata da 377ª (tricentésima septuagésima sétima) Reunião Ordinária, 68 
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consta um equívoco referente a notificação das entidades com relação a faltas. 69 

Esclareceu que a entidade SINDACS PARANÁ não divide alternância com a entidade 70 

SISMUC, solicitou correção. Conselheiro Adilson Tremura: mencionou que será 71 

realizada verificação da solicitação e correção pela Secretaria Executiva do CMS. 72 

Colocou em processo de votação a aprovação das atas: 377ª (tricentésima 73 

septuagésima sétima) e 378ª (tricentésima septuagésima oitava) Reuniões Ordinárias 74 

do CMS. Não havendo manifestações contrárias, considerou aprovadas as atas em 75 

questão. Após solicitou continuidade da pauta. 3. Repasse do Conselho Curador 76 

(Fundação Estatal de Atenção em Saúde de Curitiba – FEAS) – (00:09:15 a 77 

00:18:10) – Conselheiro José Maria Marques: cumprimentou a todos e todas, 78 

apresentou os informes relativos a três reuniões do Conselho Curador que 79 

antecederam esta reunião do pleno e que ocorreram nas datas: 21/03/2022 (vinte e 80 

um de março de dois mil e vinte e dois) - Reunião Ordinária, 18/04/2022 (dezoito de 81 

abril de dois mil e vinte e dois) – Reunião Ordinária, 02/05/2022 (dois de maio de dois 82 

mil e vinte e dois) – Reunião Extraordinária, respectivamente. Relatou que na reunião 83 

ocorrida na data de 21/03/2022 (vinte e um de março de dois mil e vinte e dois), 84 

ocorreram: a aprovação da ata da reunião anterior, apresentação do fluxo de caixa 85 

relativo ao mês de fevereiro de 2022 (dois mil e vinte e dois), apresentação dos 86 

relatórios do controle interno relativos ao mês de fevereiro de 2022 (dois mil e vinte e 87 

dois), detalhamento dos informativos sobre os processos seletivos públicos (número 88 

de inscritos para cada cargo). Relatou que nas ações em saúde, foram apresentados 89 

os resultados relativos aos meses de janeiro, fevereiro e março de 2022 (dois mil e 90 

vinte e dois), com detalhamento do número de atendimentos domiciliares, número de 91 

leitos nas unidades de retaguarda, número de atendimento no núcleo de unidades 92 

especializadas, número de atendimentos realizados pelo complexo regulador, 93 

informações sobre atendimentos na saúde mental, rede de urgência e emergência e 94 

atenção primária à saúde. Relatou que foi comunicado pelo Sr. Sezifredo, o 95 

aniversário de 10 (dez) anos do Hospital do Idoso, da Saúde Casa e FEAS. Relatou 96 

que na data de 31/03/2022 (trinta e um de março de dois mil e vinte e dois) teve a 97 

oportunidade de participar da comemoração do aniversário do Hospital Zilda Arns. Na 98 

reunião realizada em 18/04/2022 (dezoito de abril de dois mil e vinte e dois), informou 99 

que ocorreram: aprovação da ata da reunião anterior, prestação de contas relativo ao 100 

primeiro quadrimestre de 2022 (dois mil e vinte e dois), apresentação do relatório 101 

mensal do controle interno referente ao mês de março deste ano, detalhamento da 102 
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quantidade de empregados por grupo de cargos da quantidade por unidade, 103 

abrangendo os setores administrativos, assistencial, enfermagem, médicos, 104 

quantidade de admissões e demissões entre os meses de fevereiro e março do ano 105 

corrente. Relatou que foram apresentados os valores referentes as horas extas, 106 

quantitativo por cargos e unidades em que ocorreram, cronogramas de execução do 107 

processo seletivo público e processo seletivo simplificado. Nas ações de serviços em 108 

saúde, informou que foram apresentados: detalhamento dos atendimentos nos leitos 109 

das unidades de retaguarda, núcleo de atenção especializada, atenção primária à 110 

saúde, rede de urgência e emergência e unidades móveis. Destacou as 111 

comemorações do aniversário do Hospital Zilda Arns, SAD – Serviço de Atenção 112 

Domiciliar do Hospital do Idoso, da FEAS, reforma do Centro Cirúrgico – Centro 113 

Médico do Bairro Novo. Mencionou o início das atividades do Serviço de Terapia 114 

Ocupacional Domiciliar (SAD) e do Grupo de Trabalho de Imunização e Segurança do 115 

Paciente. Perguntou se alguém gostaria de realizar algum questionamento com 116 

relação aos relatos das duas reuniões. Não havendo, seguiu informando sobre a 117 

reunião extraordinária, em 02/05/2022 (dois de maio de dois mil e vinte e dois), foram 118 

discutidos: casos de infecção respiratórias em crianças, informações sobre a estrutura 119 

montada pela FEAS para atuação na retaguarda dos casos de infecção respiratória 120 

infantil, casos clínicos de pediatria no Centro Médico Comunitário Bairro Novo, 121 

contando com trinta leitos de internação clínica e dois leitos de retaguarda. Informou 122 

que a estrutura contará com dez médicos pediatras, cinco técnicos de raio -x, dez 123 

médicos para urgência e emergência, um médico cirurgião vascular, um médico 124 

neurologista, um médico pneumologista e um médico gastroenterologista (para 125 

mutirões de pequenas cirurgias), aprovados para contratação com justificativa 126 

financeira prestada aos conselheiros (as). Após, se colocou à disposição para 127 

esclarecer dúvidas e questionamentos. Conselheiro Adilson Tremura: perguntou se 128 

alguém gostaria de realizar alguma contribuição ou questionamento. Não havendo, 129 

agradeceu Sr. José Maria pelas informações apresentadas. 4. Aprovação Resolução 130 

ad referendum n.º 33/2022 – CMS – Aprova Resolução SESA n.º 254/2022 131 

Investimento para Transporte Sanitário - (00:18:15 a 00:19:50) – Neucimary 132 

Amaral - SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: 133 

cumprimentou a todos e todas, solicitou a projeção do material. (Ver anexo - I: 134 

Apresentação Resolução ad referendum n.º 033.2022 - CMS ref. resolução SESA). 135 

Relatou que sua apresentação é referente a uma Resolução da SESA. Informou que 136 
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a Secretaria do Estado disponibilizou para a Secretaria Municipal de Saúde de 137 

Curitiba, através da Resolução 254/2022, incentivos referentes ao financiamento de 138 

investimentos para o programa estratégico de atenção primária, na parte de transporte 139 

sanitário, dizendo respeito a 03 (três) ambulâncias de suporte básico. Mencionou que 140 

os valores já estão na conta do fundo municipal e que a SMS já está instruindo o 141 

processo para aquisição. Após a apresentação, se colocou à disposição para 142 

responder dúvidas e questionamentos. Não havendo, agradeceu a atenção de todos 143 

(as). Conselheiro Adilson Tremura: mencionou que o Conselho nunca deixou de 144 

aceitar os recursos/valores ofertados para a utilização na saúde pública. Colocou em 145 

processo de votação a aprovação da Resolução ad referendum n.º 33/2022 – CMS 146 

que aprova Resolução SESA n.º 254/2022, referente ao investimento para Transporte 147 

Sanitário, sendo esta aprovada por unanimidade. 5. Palestra LGPD – Lei Geral de 148 

Proteção de Dados (00:22:05 a 00:28:50) - Flávio Silva de Andrade – SMAP TI - 149 

SMS - Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: 150 

cumprimentou a todos e todas, se apresentou. Mencionou sobre nova Lei de Proteção 151 

de Dados, referente sua adequação no município de Curitiba, trata-se de uma Lei 152 

nova, criada em 2018 (dois mil e dezoito), sancionada em 2021 (dois mil e vinte e um), 153 

que protege dados de pessoas físicas, tratados por empresas, órgão públicos que 154 

venham tratar de dados pessoais. Relatou que a Lei também possibilita ao cidadão, 155 

que o mesmo saiba o que está sendo feito com os dados pessoais dele. Ressaltou 156 

que a Prefeitura Municipal de Curitiba, está em processo de adequação a esta Lei, 157 

visando atender todos os processos de todas as secretarias e órgãos do município 158 

para atender os aspectos exigidos pela LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados. 159 

Explicou que LGPD é uma Lei baseada em um regulamento europeu complexo. 160 

Agradeceu o convite para falar sobre o assunto para este Pleno, esclareceu que a 161 

Prefeitura de Curitiba disponibiliza as informações pertinentes ao tema em sua página 162 

na internet. Agradeceu a atenção de todos e todas. Conselheiro Adilson Tremura: 163 

perguntou se alguém gostaria de realizar algum questionamento. Conselheiro Woldir 164 

Wosiacki Filho: mencionou que nas comissões de ética, existem questões como 165 

sigilo e acesso de informações. Perguntou se podem ser trazidos exemplos práticos 166 

sobre como proceder, ressaltando que o Conselho necessita realizar publicações de 167 

atas, confirmações de presença que contem dados pessoais já foram questionados. 168 

Flávio Silva de Andrade: em resposta, mencionou que cada secretaria possui um 169 

responsável setorial dos processos de adequação dentro de seu órgão. Sobre a 170 
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publicação de atas, relatou que a Lei não veio para travar os trabalhos, mas sim ajudar 171 

na proteção dos dados e da privacidade. Relatou que entende que o trabalho do 172 

Conselho, entre outros aspectos, existe no intuito de construir políticas públicas, 173 

sendo assim, a Lei prevê que este tipo de finalidade, não há necessidade de 174 

consentimento referente aos dados pessoais. Ressaltou que em contrapartida, é 175 

necessário bom senso com relação a finalidade da utilização dos dados, que atitude 176 

da transparência é imprescindível. 6. Pesquisa/levantamento epidemiológico 177 

Saúde Bucal - (00:33:35 a 00:48:00) – Conselheira Flávia Celene Quadros - SMS 178 

- Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: cumprimentou a 179 

todos e todas. Relatou que o SB Brasil é o maior levantamento sobre a saúde bucal 180 

da população brasileira para que se examine as condições de saúde bucal, para o 181 

planejamento futuro das ações. Apresentou a linha cronológica do programa e demais 182 

informações sobre o mesmo. (Ver anexo II - SB_Brasil_2020_CMS). Ressaltou como 183 

sendo objetivo do SB Brasil, levantar quais são os agravos que estão acontecendo na 184 

população brasileira e quais as necessidades do tratamento para que se possa 185 

realizar os planejamentos. Mencionou como foi construído o programa, como são 186 

realizadas as coletas dos dados, plano amostral, trabalho em campo e setores 187 

censitários. Relatou sobre habilitação de centros de especialidades odontológicas – 188 

CEO. Após, se colocou à disposição para esclarecer dúvidas e questionamentos. 189 

Conselheira Silvana Rausis Fcachenco – FAMOPAR – Segmento Usuário: 190 

perguntou se o profissional ao detectar uma lesão, este encaminha o paciente para 191 

tratamento. Conselheira Flávia Celene Quadros: em resposta ao questionamento, 192 

esclareceu que qualquer situação odontológica identificada terá continuidade, pois os 193 

profissionais que fazem parte do processo são da SMS. Mencionou que é um objetivo 194 

da SMS a ampliação dos serviços odontológicos no âmbito da atenção secundária de 195 

forma a garantir a integralidade da assistência em saúde bucal da população. 196 

Ressaltou sobre a proposta de implantação CEO tipo II – até 6 cadeiras odontológicas: 197 

produção mínima de procedimentos: 60 Endodontia, 90 Cirurgia, 90 Periodontia, 110 198 

básicos. CEO PUC-PR: parceria com universidade, término contrato UP.  CEO 199 

Cotolengo: construção futura: atendimento das especialidades de: estomatologia, 200 

endodontia, cirurgia, periodontia, pacientes especiais. Relembrou sobre a importância 201 

da divulgação do programa e ressaltou a necessidade da aprovação deste pleno, 202 

referente a possibilidade de ampliação dos serviços odontológicos com mencionados 203 

acima. Conselheira Christine Paschenda Pereira Pinto – CRO – Conselho 204 
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Regional de Odontologia – Segmento Trabalhador: solicitou a palavra, perguntou 205 

sobre como serão compostos os recursos humanos das novas propostas. 206 

Conselheira Flávia Celene Quadros: esclareceu que com relação ao CEO PUC, 207 

haverá profissionais e acadêmicos, da mesma forma que funcionava o CEO Positivo. 208 

O Pequeno Cotolengo, será com equipe própria do Pequeno Cotolengo. Conselheiro 209 

Adilson Tremura: perguntou se mais alguém gostaria de se manifestar. Não 210 

havendo, colocou em processo de votação as propostas de ampliação do serviço 211 

odontológico do município, CEO PUC-PR e CEO Cotolengo. Aprovado por 212 

unanimidade. Conselheiro Luiz Carlos Pinheiro – Distrito Sanitário Cajuru – 213 

Segmento Usuário: se manifestou, e perguntou para a Sra. Flávia Quadros, se as 214 

escolas estão incluídas no SB Brasil. Conselheira Flávia Celene Quadros: 215 

esclareceu que a pesquisa vem com setor determinado pelo Ministério da Saúde, 216 

porém as unidades de saúde realizam ações nas escolas municipais e estão 217 

divulgando que a pesquisa irá acontecer.  7. Parecer Comissão de Orçamento e 218 

Finanças referente contrato n.º 495 FMS – com o INCS – (00:52:50 a 00:59:22) - 219 

Homero da Silva Pereira – Secretaria Executiva do Conselho Municipal de Saúde 220 

de Curitiba: cumprimentou a todos e todas, relatou que o Sr. Adilson Tremura o 221 

incumbiu de realizar uma pequena demonstração histórica, retrospectiva referente ao 222 

assunto que trata da OS – Organização Social, especificamente a que realiza a gestão 223 

da UPA CIC. Solicitou projeção do material. (Ver Anexo III - Anexo III - OS – 224 

Organizações Sociais – INCS). Mencionou que esta retrospectiva, decorre devido 225 

alguns conselheiros (as) que estão presentes aqui hoje, não acompanharam todo o 226 

processo e o contexto com relação ao Controle Social. Conforme consta em sua 227 

apresentação, mencionou, que em 2017 (dois mil e dezessete), foi realizada uma 228 

audiência pública convocada pela Gestão e de acordo com o CMS. Nesta, foi 229 

apresentada a comunidade em geral, sociedade civil, trabalhadores gestores entre 230 

outros, com a presença do Ministério Público, uma nova modalidade de gestão através 231 

das Organizações Sociais. Relatou que na 331ª (tricentésima trigésima primeira) 232 

Reunião Ordinária do Pleno do CMS, ocorreu a aprovação do modelo de gestão 233 

através de Contrato de Gestão com a Organização Social – OS, com a indicação de 234 

dois membros do CMS para participação na Comissão Intersetorial de Avaliação e 235 

Auditoria do Contrato de Gestão: Conselheiros Adilson Tremura (representante dos 236 

usuários) e Conselheira Lisandra Falcão (representante dos trabalhadores). 237 

Ressaltou que na reunião de aprovação foram escolhidos representantes do controle 238 
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social para participação da comissão intersetorial de auditoria do contrato 495 239 

(quatrocentos e noventa e cinco) do fundo municipal de saúde do INCS. Mencionou 240 

sobre a data da Qualificação do Instituto Nacional de Ciências da Saúde – INCS – 241 

decreto 343/2018, data de celebração do contrato e primeira reunião da Comissão 242 

Intersetorial de Avaliação e Auditoria do Contrato de Gestão nº495/FMS com a análise 243 

dos indicadores assistenciais. Relatou que Comissão Temática de Orçamento e 244 

Finanças o assunto foi discutido algumas vezes a título de comparação, uma vez que 245 

a UPA CIC tinha um processo de trabalho muito parecido com a UPA Tatuquara, cuja 246 

gestão ocorre através da FEAS – Fundação Estatal de Assistência à Saúde. Relatou 247 

que sistematicamente, a Comissão Temática de Assistência à Saúde, realizou a 248 

análise dos indicadores assistenciais em suas reuniões. Mencionou sobre as 249 

fragilidades encontradas pelo TCEPR – Tribunal de Contas do Paraná, proposta de 250 

Instauração de Tomada Extraordinária de Contas decorrentes das irregularidades 251 

detectadas. Conselheiro Adilson Tremura: após a apresentação do material, abriu 252 

a possibilidade de discussão aos presentes. Conselheira Beatriz Battistella Nadas: 253 

solicitou a palavra. Com relação ao contrato com a organização social, relatou que a 254 

UPA CIC atendeu todas as recomendações, solicitações e demandas da SMS com 255 

relação a covid-19, inclusive nos períodos mais críticos de atendimentos das UPAS, 256 

não havendo irregularidades com relação aos atendimentos, respeitando os 257 

protocolos, atendendo a todas as recomendações. Ressaltou que foram encontradas 258 

algumas questões de administração do contrato que estão com problemas. Ressaltou 259 

que em nenhum dos momentos a SMS deixou de cumprir com aquilo que está previsto 260 

no contrato. Em todos os meses, houve todos os repasses referidos para a entidade. 261 

Esclareceu também, que a SMS foi listada em várias instâncias, na justiça, no 262 

Ministério Público, AGU, Controladoria Geral da União e no Tribunal de Contas do 263 

Estado do Paraná, para fazer esclarecimentos a respeito do assunto. Relatou que o 264 

procedimento que está instaurado está em aberto, foram apresentadas todas as 265 

respostas aos questionamentos que foram levantados aqui, e neste momento a SMS 266 

aguarda uma posição do Tribunal de Contas a respeito deste processo 267 

especificamente. Continuou explicando que, no próximo dia 24 (vinte e quatro) de 268 

junho, encerra o período do contrato vigente, neste momento a Secretaria tem 269 

trabalhado com a perspectiva da análise final de toda a situação, se vai ou não fazer 270 

a renovação do contrato com esta Organização Social, uma vez que inicialmente se 271 

tinha 60 (sessenta) meses, ou seja, mais um ano de trabalho com a Organização. Mas 272 
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em todos os anos, na época da renovação, mencionou que houve a concordância da 273 

SMS fazer a renovação e desta vez, a SMS está justamente fazendo neste momento 274 

todas as avaliações pertinentes ao assunto. Após os esclarecimentos, se colocou à 275 

disposição para responder aos questionamentos. Conselheiro Adilson Tremura: 276 

perguntou se mais alguém gostaria de se manifestar. Neucimary Amaral – SMS: se 277 

manifestou e mencionou que no relatório apresentado pelo Sr. Homero, fala sobre 278 

glosas não restituídas por parte do INCS. Esclareceu que o contrato prevê glosas e 279 

retenções, sendo glosas um recurso que a SMS não repassa para o INCS. Então o 280 

mesmo não tem que devolver, porque a Secretaria nem repassou. Relatou que 281 

estamos falando de juros, multas ou alguma aquisição feita que não estava dentro 282 

daquilo que o objeto do contrato previa dentro dos padrões que se é exigido. Explicou 283 

que esses recursos não são repassados, e ele não tem direito a solicitar este recurso. 284 

Relatou que as retenções, essas sim necessitam de esclarecimentos, de alguma 285 

justificativa complementar, estas são retidas e no momento que o INCS presta o 286 

esclarecimento, a SMS libera o recurso para o INCS. Afirmou que tanto as glosas, 287 

como as retenções não são passadas para o Instituto, como exemplo: tendo este, “X” 288 

do contrato é retirado este valor e repassa o “X” menos os valores de glosas e 289 

retenções. As retenções só são liberadas no momento em que forem prestados os 290 

devidos esclarecimentos. Conselheira Maria Lucia Gomes (Malu) – ASSEMPA -291 

Segmento Usuário: solicitou a palavra para manifestar que participou de uma reunião 292 

com a Secretária de Saúde Beatriz, na qual participaram três médicos da UPA CIC. 293 

Relatou que participou da reunião porque participa da Comissão desde o início do 294 

contrato. Mencionou que foi subestimada, que o Conselho foi subestimando. Relatou 295 

que foi uma ofensa ao Conselho que aprovou o contrato e que o Conselho também 296 

pode desaprovar o mesmo, mencionou que está indignada com a maneira como foi 297 

tratada sendo conselheira, representando este Conselho, eleita pelo Pleno para 298 

representar nesta comissão. Esclareceu que não participa na comissão de avaliação, 299 

na qual os representantes são o Sr. Adilson e a Lisandra, mas na outra comissão. 300 

Relatou que já participou de outras reuniões com o pessoal da UPA CIC. Ressaltou 301 

que este Conselho aprovou este contrato, sendo muito claro que quando aprovado, 302 

seria um projeto piloto. Enfatizou que os três médicos que estavam lá presentes, 303 

subestimaram o controle social, subestimaram e ofenderam a Fundação – FEAS e 304 

ofenderam sua pessoa. Relembrou que um dos médicos em dado momento falou que 305 

estava ali de igual para igual. Em resposta ao médico, disse que não estava ali de 306 
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igual para igual com ele e falou que é voluntária. Ressaltou que este Conselho aprovou 307 

o contrato algumas vezes, que não o aprovará mais, que o comportamento deles não 308 

será mais aprovado por este Conselho. Relembrou que o tema foi discutido pela 309 

Comissão Temática de Orçamento e Finanças, com o Parecer da mesma pela não 310 

renovação do referido contrato. Da Comissão de Assistência, a mesma coisa. Solicitou 311 

ao Sr. Adilson, que colocasse em votação para que esse mesmo Pleno que aprovou 312 

este contrato lá no início, também desaprove porque foram subestimados. Novamente 313 

mencionou que o Conselho foi ofendido por um dos médicos. Afirmou que solicitou 314 

informações sobre o referido médico. Conselheiro Adilson Tremura: se manifestou 315 

dizendo que poderia questionar algumas falas aqui feitas, mas que prefere a 316 

realização do debate após o processo de votação. Ressaltou que muitas das coisas 317 

que foram ditas aqui, na verdade não foram feitas pelo controle social, sendo que o 318 

controle social simplesmente copiou e colou o material que está à disposição. 319 

Conselheiro Antônio Brasil – Distrito Boqueirão – Segmento Usuário: solicitou a 320 

palavra, relatou que o entristece muito o que foi apresentado aqui. Mencionou que foi 321 

encampado por este Conselho na época a chegada da entidade para participar do 322 

controle social Curitiba. Afirmou que foi um grande trabalho, uma luta na qual se 323 

empenhou a vida toda que os Conselheiros e Conselheiras doam em favor do controle 324 

social, aprovando a entidade a participar. Relembrou que todo o processo de 325 

investigação está em andamento, mas que de antemão esperava que a situação 326 

sequer chegasse a esse ponto, de estarem sendo investigados. Novamente 327 

mencionou que o Conselho empenhou sua palavra, que aguardará o término das 328 

investigações e se pronunciará firmemente.  Conselheira Beatriz Battistella Nadas: 329 

solicitou a palavra, dizendo que gostaria de expressar que no início desta reunião de 330 

hoje apresentou um dos percalços da administração pública que é a prestação de 331 

serviços, processos do dia a dia de gestão de um sistema complexo. Arrazoou que a 332 

empresa que presta serviço para o funcionamento da frota do SAMU, com condutores, 333 

manutenção das viaturas, foi uma empresa que por alguma razão teve problemas em 334 

outros lugares do país, problemas que se refletiram no contrato com a SMS, de forma 335 

que tiveram recursos bloqueados. Continuou explanado que então os recursos que 336 

estavam sendo depositados pelos contratos, estavam sendo retidos pela justiça por 337 

razões de outros problemas.  Mencionou que as empresas, instituições como as várias 338 

neste Pleno, possuem problemas, sendo necessário a gestão dos mesmos. Ressaltou 339 

que a SMS agiu rapidamente na questão envolvendo a empresa com relação ao 340 
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SAMU, assim como está agindo também no que diz respeito a instituição da 341 

Organização Social da UPA CIC. Seguiu dizendo que gostaria de deixar claro uma 342 

questão, que as dificuldades precisam ser tratadas seguindo aquilo que é previsto no 343 

contrato, não sendo possível adotar posturas que não se sustentem. Afirmou que a 344 

SMS fará todo um processo bastante acurado no que diz respeito a decisão que a 345 

Secretaria vai tomar com relação ao contrato com a Organização Social. Sobre a 346 

posição do Conselho Municipal de Saúde, disse que o mesmo tem peso pois fez parte 347 

da decisão de apostar na experiência, projeto piloto da SMS no trabalho com uma 348 

Organização Social. Afirmou que deseja deixar muito claro para este Pleno que, o 349 

processo assistencial que acontece dentro da UPA CIC é primoroso. Se reportou à 350 

Conselheira Malu, dizendo que gostaria de fazer um esclarecimento, que a reunião na 351 

qual a Conselheira esteve na semana passada, ocorreu com representantes dos 352 

médicos e não com  a Organização Social. Ressaltou que se a Conselheira se sentiu 353 

ofendida, isto não ocorreu por parte da Organização Social, mas sim, talvez tenha se 354 

sentido ofendida por um participante da reunião que externou o pensamento naquele 355 

momento, sendo de direito de  todos expô-lo. Agradeceu a participação da 356 

Conselheira Malu na reunião. Relatou ainda que os médicos presentes na reunião, 357 

eram representante dos profissionais que prestam serviços naquela unidade de saúde 358 

e queriam saber o que está acontecendo com a situação deles, pessoas que tem a 359 

vida de trabalho vinculada a um espaço que é da administração e gestão da Secretaria 360 

Municipal de Saúde de Curitiba. Novamente mencionou que a presença dos médicos 361 

se deu para esclarecer a situação, porque infelizmente por muitas vezes existem 362 

pessoas que tem interesse em fazer o processo ficar tumultuado e talvez complexo. 363 

Afirmou que para a SMS o processo é muito transparente e claro, existindo uma 364 

prestação de serviços que precisa ser devidamente atestado na execução, aquele 365 

recurso que remunera tudo aquilo lá precisa ser transferido. Manifestou que hoje a 366 

SMS identificou o problema interno da Organização Social, na parte administrativa, no 367 

que diz respeito as obrigações contratuais, sendo esse o motivo pelo qual então a 368 

Secretaria hoje faz essa reflexão bastante aprofundada em razão da responsabilidade 369 

da decisão que venha tomar no que diz respeito a este contrato e a assistência dos 370 

usuários da UPA CIC. Após a explanação, agradeceu a atenção de todos e todas. 371 

Conselheiro Adilson Tremura: agradeceu as considerações da Sra. Beatriz. Após 372 

propôs continuidade da apresentação da pauta para posterior processo de votação. 373 

Não havendo oposições, seguiu para próximo item.  Inclusão de Pauta - Parecer 374 
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Comissão Temática de Assistência à Saúde referente contrato n.º 495 FMS – 375 

com o INCS – (01:19:24 a 01:21:09) - Conselheira Silmara Ribas – Coordenadora 376 

da Comissão de Assistência à Saúde – Grupo Dignidade – Segmento Usuário:  377 

se apresentou, cumprimentou a todos e todas, realizou a leitura do Parecer da 378 

Comissão de Assistência à Saúde a recomendação de não renovação do contrato n.º 379 

495 FMS com o INCS. (Ver anexo IV – Parecer Comissão de Assistência à Saúde). 7. 380 

Parecer Comissão de Orçamento e Finanças referente contrato n.º 495 FMS – 381 

com o INCS – (01:21:20 a 01:22:15) - Homero da Silva Pereira – Secretaria 382 

Executiva CMS: realizou a leitura do Parecer da Comissão Temática de Orçamento 383 

e Finanças conforme solicitação do Presidente do CMS. (Ver anexo V - Parecer 384 

Comissão de Orçamento e Finanças). Conselheiro Adilson Tremura: após leitura do 385 

documento, abriu a palavra para manifestações, lembrou o prazo limite de 2 (dois) 386 

minutos de fala. Conselheiro Luiz Pinheiro: se manifestou dizendo que antes da 387 

indicação do INCS ocorreram muitas polêmicas onde o controle social no primeiro 388 

momento se posicionou contra. Relatou que aconteceram diversas reuniões com o 389 

Presidente deste Conselho e com a Gestão da SMS, chegando-se a um consenso de 390 

dar uma sinalização positiva com relação a esta OS. Mencionou que os debates foram 391 

muito tristes, que os usuários sofreram pressão de todos os segmentos com relação 392 

a esta questão. Relatou que o CMS assumiu isto. Ressaltou que não vai entrar no 393 

mérito com relação as questões de atendimento, que parecem terem sido satisfatórios 394 

na UPA. Relatou que não entrará na seara administrativa, que já foram mencionadas 395 

pela Gestão. Ressaltou que não pode estar presente nas reuniões das duas 396 

comissões, porém concorda plenamente com os pareceres de ambas. Conselheira 397 

Maria Lucia Gomes (Malu): se manifestou, relatou que irá falar porque a Secretária 398 

de Saúde mencionou seu nome. Relatou que os três médicos que estiveram na 399 

Secretaria, estavam lá por causa da OS. Não representam a OS, mas foram lá. 400 

Ressaltou que percebeu que os médicos foram lá para pegar uma brecha com relação 401 

aos seus pagamentos e executar o gestor. Ressaltou novamente que percebeu o fato 402 

no ar e afirmou que a Secretária de Saúde também percebeu, porém não pode falar 403 

por ser gestora. Mencionou que o fato a deixou com arrepios, que deste ponto de vista 404 

o município responderia pelo o que os médicos não estão recebendo. Relatou que foi 405 

perguntado aos médicos se os mesmos tem valores a serem recebidos, sendo a 406 

resposta positiva. Mencionou os nomes dos médicos que considerou muito educados, 407 

dizendo que esses dois estariam sendo manipulados pelo terceiro médico que 408 
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perguntou quem era a Conselheira. Relatou que o terceiro médico se sentiu 409 

incomodado com a resposta. Relatou também que sua preocupação é de o referido 410 

médico querer executar o município. Relembrou que esteve em todas as reuniões da 411 

Comissão de Orçamento nas quais estiveram os dirigentes da OS, que se 412 

comprometeram e não cumpriram o que eles prometeram, o que consta nas atas nos 413 

anos de 2020 (dois mil e vinte) e 2021 (dois mil e vinte e um), mencionou ainda que 414 

acredita que agora próximo ao término do contrato não irão cumprir, que este 415 

Conselho não é chacota, que é este Conselho que aprova as contas da gestão 416 

municipal e colocou a cara a tapa para aprovar a OS. Após pediu para o Presidente 417 

deste Conselho colocar em votação a recomendação pela não renovação do contrato 418 

com a Organização Social INCS. Conselheira Anoema Lopes Sant’ Ana – Distrito 419 

Sanitário Pinheirinho – Segmento Usuário: solicitou a palavra, dizendo que a 420 

aprovação nas duas comissões sobre a não renovação do contrato é muito 421 

importante. Mencionou que os Conselheiros e Conselheiras usam o SUS e o 422 

valorizam também e que é o momento de dar um basta no que está acontecendo. 423 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: solicitou a palavra para reverenciar todas as 424 

pessoas que acompanharam todo o processo. Ressaltou que não conseguiu 425 

acompanhar todo o processo, mas que considera muito importante a revisão que foi 426 

realizada. Relatou que as coisas não estão sendo tomadas de forma arbitrária, foi 427 

solicitado um compromisso formal da empresa INCS, regularização dos processos 428 

administrativos equivocados ou que envolvesse risco. Afirmou que seu voto é pelo 429 

encaminhamento das comissões. Conselheira Beatriz Battistella Nadas: solicitou a 430 

palavra para apresentar outras questões que relatou considerar importantes. Relatou 431 

que a SMS está no 4º (quarto) ano de adoção de uma modalidade de gestão que é a 432 

parceria com a Organização Social. Continuou dizendo, que isto foi apresentado para 433 

todos (as) conselheiros (as) como uma alternativa legal de gestão para se poder fazer 434 

o funcionamento da UPA CIC, que relatou ter ficado fechada durante um período, no 435 

qual não se tinha naquele momento capacidade para se utilizar de outros recursos da 436 

administração pública para fazer o funcionamento. Esclareceu que a SMS identificou 437 

a Organização Social como uma possibilidade, que durante três anos e alguns meses 438 

tudo funcionou com todo absolutamente dentro da normalidade, legalidade, com toda 439 

transparência possível por parte desta gestão. Acrescentou que em nenhum momento 440 

a SMS ou mesmo a Organização Social deixou de cumprir com suas obrigações. 441 

Mencionou que a Organização tem argumentações referentes ao processo, contrato 442 



 

 

                                                     14 

 

não se encontra nesta reunião para expor sua defesa, mas que considera legítimo da 443 

parte dela a apresentação de contra razões. Ressaltou que a SMS está tratando dos 444 

questionamentos, respostas, perguntas, fazendo esse movimento de vai e vota. 445 

Afirmou que o que gostaria de trazer a este Pleno é que, a administração pública 446 

sempre tem “vais e vens”, sobes e desces. Relatou se lembrar como exemplo, a 447 

aprovação das contas do fundo municipal de saúde de 2012 (dois mil e doze) que 448 

ocorreu neste mês de maio. Aproveitou para relatar também como exemplo, as contas 449 

do fundo municipal de saúde de Curitiba de 2013 (dois mil e treze) e 2014 (dois mil e 450 

quatorze) que relatou que foram rejeitadas com aplicação de multa. Relatou que a 451 

Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba também fez altos e baixos ao longo da sua 452 

história, que considera isto razoável na medida de que são processos de gestão de 453 

um sistema absolutamente complexo, que se deve ter a responsabilidade dos atos 454 

que se vem fazendo. Mencionou que a SMS vai levar em consideração no seu 455 

processo a recomendação deste Pleno, após votação, sobre a não renovação do 456 

contrato. Continuou dizendo que as questões que não estão adequadas no contrato 457 

são passíveis de correção pela Organização Social, que poderá fazê-lo até a 458 

renovação do contrato, porém a SMS mesmo assim terá que ponderar se renovará o 459 

contrato. Ressaltou que a SMS não tem a obrigatoriedade de renovar o contrato, mas 460 

deve seguir processos que sejam administrativos que não gerem margem para 461 

qualquer futura reclamação por parte da Organização Social, que ela tenha sido 462 

penalizada ou prejudicada. Após, continuou dizendo que a SMS sempre atuou com a 463 

parceria deste Conselho, mas que gostaria de deixar claro que por três anos e alguns 464 

meses, a SMS trabalhou muito bem com esta Organização Social, que por questões 465 

específicas da OS ocorreram dificuldades, as quais relatou considerar serem 466 

possíveis de acontecer com qualquer um, como nos exemplos que mencionou 467 

anteriormente. Conselheiro Adilson Tremura: se manifestou dizendo que gostaria 468 

que não fosse colocada esta fala. Relatou para Sra. Beatriz, que esta fala dói muito 469 

para todos que passaram por este processo. Relatou que gostaria de encerrar 470 

concedendo a palavra para Dr. Marcelo Maggio. Colocou em processo de votação a 471 

aprovação dos pareceres propostos pelas Comissões Temáticas de Assistência à 472 

Saúde e Orçamento e Finanças referente a recomendação pela não renovação do 473 

contrato com a Organização Social INCS. Após contagem dos votos, anunciou a 474 

aprovação dos pareceres com 28 (vinte e oito) votos favoráveis, nenhum voto 475 

contrário e 03 (três) abstenções. Após concedeu a palavra ao Dr. Marcelo Maggio.  476 
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Dr. Marcelo Paulo Maggio - Promotor de Justiça - Promotoria de Justiça de 477 

Proteção à Saúde Pública da Comarca de Curitiba - Ministério Público do Estado 478 

do Paraná – Curitiba/PR: cumprimentou a todos e todas, relatou que houve uma 479 

opção específica de falar após os debates, justamente porque o MP acredita muito e 480 

dá muito valor ao que o Conselho Municipal de Saúde delibera, debate, as posições 481 

do Conselho Municipal. Mencionou que a o Conselho Municipal de Saúde tem uma 482 

função muito importante, reconhecida pela Legislação. Relatou que esta é uma 483 

questão complexa, que vem sendo acompanhada pelo Ministério Público a vários 484 

anos para qual o MP possui uma posição específica em torno deste assunto, debatido 485 

judicialmente. Solicitou ao Conselho Municipal de Saúde cópia dos Ofícios das 486 

deliberações da Comissões Temáticas de Orçamento e Finanças e Assistência à 487 

Saúde e cópia das deliberações deste Pleno para o MP anexar ao processo, relatou 488 

que isto trará efeito na compreensão, discussão em torno deste assunto renovação 489 

do contrato poderá produzir reflexos na execução do próprio contrato que está em 490 

andamento. Ressaltou novamente a importância do Conselho Municipal de Saúde, 491 

que diante disto o Ministério Público reserva uma prioridade. Mencionou que a 492 

participação da iniciativa privada, a busca do apoio da iniciativa privada é possível, é 493 

reconhecido pela Legislação, mas o mesmo precisa ocorrer através de regras, pois o 494 

apoio é complementar e a administração pública tem que demonstrar esta 495 

complementaridade, se não demonstra não há legitimidade neste chamamento e é 496 

isto que está sendo questionado na justiça. Para o Ministério Público, relatou que 497 

desde o chamamento destas Organizações Sociais existem impropriedades, existem 498 

vícios de origem, por isto discussões como esta tendem a ser muito importantes, pois 499 

representam para a comunidade geral o que o controle social entende como viável. 500 

Mencionou uma questão, se em Curitiba é possível chamar Organizações Sociais 501 

mesmo contando com uma Fundação que vem prestando relevante papel. Relatou 502 

que considera louvável o que ocorreu hoje, que acredita que serão produzidos reflexos 503 

e o Ministério Público espera que tudo isto sirva para melhorar ainda mais em 504 

qualidade e quantidade as ações e serviços de saúde devidos à população. 505 

Mencionou o reconhecimento e apoio integral do Ministério Público ao Conselho 506 

Municipal de Saúde de Curitiba. Conselheiro Adilson Tremura: anunciou que antes 507 

do término desta reunião constam ainda duas pautas a serem discutidas. Solicitou a 508 

apresentação das mesmas pela Secretaria Executiva do CMS.  8. Relatório reuniões 509 

Comitês de Ética – (01:50:43 a 01:52:56) – Maíra Mattos – Secretaria Executiva – 510 
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CMS: cumprimentou a todos e todas, se apresentou, relatou que acompanha a 511 

Comissão de Regimento e Regulamento. Referente ao item de pauta em questão, 512 

mencionou que o mesmo foi discutido em reunião da comissão, sendo revisado um 513 

modelo de relatório que já existia. Esclareceu que este relatório é para o uso dos 514 

Conselheiros (as) que participam nos Comitês de Ética, para que sejam enviadas as 515 

informações sobre as tratativas realizadas nestas reuniões para acompanhamento do 516 

Conselho. (Ver anexo VI - Modelo de Relatório das Reuniões do Comitê de Ética 517 

CMS).  Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: se manifestou dizendo que dois colegas 518 

que participam de Comitês de Ética colocaram algumas dificuldades. Sobre o sigilo 519 

de dados, mencionou que as pesquisas possuem normativas de sigilo, sendo assim 520 

este relatório deve ser feito respeitando esses itens, trazer um conceito geral do que 521 

aconteceu nas reuniões. Sugeriu que no modelo de relatório seja suprimido o item ata 522 

e mantivesse lista de presença. Conselheira Maria Lucia Gomes (Malu): solicitou 523 

uma parte na fala do Sr. Woldir. Relatou que o modelo de relatório foi aprovado pela 524 

Comissão de Regimento, na qual o Sr. Woldir faz parte. Conselheiro Woldir 525 

Wosiacki Filho: ressaltou que somente fez uma sugestão e não uma contraposição. 526 

Conselheiro Adilson Tremura: se manifestou e sugeriu que o material seja 527 

encaminhado novamente para a Comissão para que a mesma possa observar 528 

novamente os aspectos relevantes. Conselheira Silmara da Conceição Ribas: se 529 

manifestou dizendo que faz parte do Comitê de Ética do Conselho Municipal de Saúde 530 

de Curitiba. Mencionou que é recomendado aos participantes o sigilo, que considera 531 

que somente as listas de presença são suficientes. Conselheira Maria Lucia Gomes 532 

(Malu): ressaltou novamente que o documento em discussão foi trabalhado pela 533 

Comissão de Regimento e Regulamento, que não está sendo solicitado tudo o que é 534 

apresentado nas reuniões dos Comitês de Ética. Relatou que existem representantes 535 

deste Conselho nos Comitês de Ética que não representam o Conselho, que não se 536 

sabe se comparecem às reuniões, que não são Conselheiros. Relatou que não 537 

concorda que pessoas que não são Conselheiros (as), não representam nenhuma 538 

entidade no Conselho estejam nos Comitês de Ética. Relatou que é do conhecimento 539 

de todos que existem Conselheiros que vão “carteriar” os hospitais, que isto acontece 540 

há muitos anos. Reafirmou que é totalmente contra Conselheiros que vão “carteriar” 541 

os hospitais. Mencionou que foi comentado na Comissão, que para representar o 542 

Conselho nos Comitês de Ética tem que ser Conselheiro (a), que tem se serem dadas 543 

satisfações ao Pleno que os elege. Ressaltou que no modelo de relatório não está 544 
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sendo pedido para descrever o que foi aprovado. Mencionou que o Sr. Woldir faz parte 545 

da Comissão de Regimento e Regulamento, porém não estava presente na reunião 546 

na qual foi discutido o assunto, sendo assim não concorda com a sugestão do Sr. 547 

Adilson em retornar a questão para a Comissão.  Conselheiro Adilson Tremura:  548 

solicitou à Conselheira Malu um voto de confiança, relatou que o objetivo é melhorar 549 

o material, que será discutido uma última vez. Conselheiro João Santa – Distrito 550 

Santa Felicidade – Segmento Usuário: solicitou a palavra, sugeriu que no modelo 551 

de relatório onde diz que a documentação deve ser entregue na Secretaria Executiva 552 

do CMS em 05 (cinco) dias úteis, poderia melhorar e enviar por e-mail. Conselheiro 553 

Woldir Wosiacki Filho: se manifestou dizendo que gostaria de deixar claro que não 554 

fez o pedido para retornar para a Comissão, mas que entendeu que no Pleno poderia 555 

aprovar neste momento que seja suprimido o item ata e mantivesse lista de presença. 556 

Conselheiro Adilson Tremura: solicitou a continuidade da reunião, próximo item da 557 

pauta. 9. Apresentação da situação referente a COVID-19 em Curitiba frente as 558 

questões epidemiológicas, assistenciais e financeiras – (02:01:50 a 02:12:21) - 559 

Dr. Alcides de Oliveira – SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – 560 

Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas. Relatou estar fazendo uma breve 561 

atualização sobre a covid-19. Mencionou que atual situação no mundo, é que a 562 

doença continua ocorrendo em diferentes proporções, sendo focos importantes de 563 

transmissão da doença a Europa, Estados Unidos, parte da África e Ásia. Relatou que 564 

a OMS – Organização Mundial da Saúde mantém o vigor da situação de emergência 565 

em saúde pública internacional, mencionou que existem vários estudos que discutem 566 

como o vírus irá se manter por meses ou por anos, pois foram encontrados alguns 567 

reservatórios como alguns animais mamíferos, favorecendo a migração do vírus 568 

altamente mutante entre animais e humanos. Mencionou sobre a subvariante da 569 

Ômicron, a BA.2, ressaltando os impactos e características. Relatou sobre a 570 

continuidade do monitoramento e vigilância, investigação de todos os óbitos, aumento 571 

de casos e circulação de outros vírus como os da gripe. Sobre o cenário atual, afirmou 572 

que o objetivo é continuar todos os trabalhos, para o acompanhamento dos vírus 573 

respiratórios existem as unidades de saúde sentinelas, SIVEP – GRIPE, notificações 574 

dos hospitais com relação as síndromes respiratórias agudas graves, testagem rápida 575 

através do teste de antígeno para toda a população. Ressaltou sobre a necessidade 576 

de toda a sociedade manter o auto cuidado, mantendo as medidas preventivas que 577 

valem para a vida inteira como a higiene das mãos, manter os ambientes arejados, 578 
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seguir os protocolos em vigência e a vacinação. Agradeceu a atenção e colaboração 579 

de todos e todas. Jane Sescatto – SMS – Secretaria Municipal de Saúde de 580 

Curitiba Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas. Relatou que a pedido da 581 

Secretária de Saúde, estará apresentando um complemento sobre os pontos de 582 

atenção da SMS para pacientes na situação pós covid. Mencionou que no momento 583 

existem apenas 08 (oito) pacientes internados em leito de UTI covid e 03 (três) 584 

pacientes internados em leitos de enfermaria. Acrescentou que os leitos de isolamento 585 

respiratório estão sendo mantidos nos hospitais, que estão ocorrendo aumento de 586 

outras infecções respiratórias que exigem outras linhas de cuidados. Com relação aos 587 

pacientes pós covid, relatou que estes estão sendo acolhidos pela Atenção Primária, 588 

após registro de alta verificado pelo sistema E- Saúde, continuando o monitoramento 589 

da condição clínica do paciente. Havendo a situação de necessidade de reabilitação 590 

com o uso de fisioterapia, a SMS possui uma rede credenciada de 06 (seis) clínicas, 591 

para as quais os pacientes são encaminhados através dos profissionais 592 

Fisioterapeutas da Atenção Primária. Relatou que o Ministério da Saúde recentemente 593 

incorporou ao sistema o processo de reabilitação cardio respiratória, procedimento 594 

que já está disponível nos prestadores de fisioterapia e já foram atendidos 390 595 

(trezentos e noventa) pacientes. Mencionou que estão em funcionamento no SUS 02 596 

(dois) ambulatórios com equipes multidisciplinares que ficam no HC - Hospital de 597 

Clínicas do Paraná e no Hospital Cajuru, estes acolhem os pacientes pós covid em 598 

situação mais complexa. Relatou que atualmente existem 502 (quinhentos e dois) 599 

pacientes vinculados ao ambulatório pós covid do HC e 170 (cento e setenta) 600 

pacientes vinculados no ambulatório do Hospital Cajuru. Conselheira Flávia Celene 601 

Quadros: se manifestou para complementar sobre a utilização das máscaras, 602 

ressaltando que é necessário relembrar os pacientes sintomáticos, utilizando 603 

máscaras aos sinais de sintomas respiratórios e isolamento nos casos de covid 604 

confirmados.  Conselheiro Adilson Tremura: se manifestou dizendo que o 605 

Conselheiro José de Souza Filho colocou um pedido de homenagem aos profissionais 606 

médicos de hospitais públicos que atuaram na pandemia. Relatou que acatou a 607 

solicitação. Conselheira Beatriz Battistella Nadas: mencionou a semana da 608 

Enfermagem, para a qual relatou que se deve render homenagens aos valorosos 609 

profissionais Enfermeiros, Enfermeiras, Técnicos e Técnicas de todos os serviços.  610 

Valéria de Fátima de Paula – COREN - Conselho Regional de Enfermagem do 611 

Paraná – Segmento Trabalhador: solicitou a palavra para relatar que o COREN 612 
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através de seu setor de ouvidoria, recebeu um questionamento sobre termo de 613 

isolamento. Mencionou que os hospitais não estão passando termo de isolamento 614 

para os pais e mães de crianças e adolescentes que contraíram covid-19. Solicitou 615 

informações a respeito. Conselheira Beatriz Battistella Nadas: acolheu o 616 

questionamento, solicitou à representante do COREN que encaminhe o nome da 617 

instituição para seu conhecimento, ressaltou que irá solicitar um informe sobre o termo 618 

de isolamento nos canais da SMS, que o mesmo continua valendo. Conselheiro 619 

Adilson Tremura: por não constarem mais solicitações ou manifestações agradeceu 620 

a colaboração e participação de todos e todas. Nada mais a colocar, dá-se por 621 

encerrada a 379ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde. Número de 622 

entidades conselheiras presentes na 379ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal 623 

de Saúde: 34 (trinta e quatro) entidades, representando 94% (noventa e quatro por 624 

cento) do total de participantes. Esta ata foi confeccionada por Danielle Cristina 625 

Saviski – Apoio Técnico da Secretaria Executiva do Conselho Municipal de Saúde de 626 

Curitiba.  Pontos de pauta – Anexos - Codificação falha – Falas fora do microfone 627 

– N.E.: Nota do Elaborador. 628 


